

Newsletter Palliative Care / September 2014

Rahmenkonzept Palliative Care Schweiz

Die Umsetzung der «Nationalen Strategie Palliative Care» von Bund und Kantonen betrifft ganz unterschiedliche Bereiche: Es geht um Versorgungsstrukturen, um Finanzierungssysteme, um Sensibilisierung, Freiwilligenarbeit oder um spezifische Kompetenzen von Fachpersonen. Um die vielfältigen Arbeiten auf eine gemeinsame Grundlage zu stellen, haben das BAG, die GDK und palliative.ch deshalb gemeinsam ein «Rahmenkonzept Palliative Care Schweiz» entwickelt.

Weitere Informationen: <https://www.bag.admin.ch/bag/de/home/themen/strategien-politik/nationale-gesundheitsstrategien/strategie-palliative-care/grundlagen-zur-strategie-palliative-care/rahmenkonzept-palliative-care.html>

Empfehlungen für die formelle Freiwilligenarbeit in der Palliative Care

Mit der «Nationalen Strategie Palliative Care» von Bund und Kantonen soll auch die formelle Freiwilligenarbeit in Palliative Care gefördert werden. Um dieses Ziel zu erreichen, hat eine Arbeitsgruppe unter der Leitung des Bundesamts für Gesundheit BAG die Broschüre «Formelle Freiwilligenarbeit in der Palliative Care. Empfehlungen für kantonale und kommunale Behörden sowie interessierte Organisationen» erarbeitet.

Weitere Informationen: <https://www.bag.admin.ch/bag/de/home/themen/strategien-politik/nationale-gesundheitsstrategien/strategie-palliative-care/freiwilligenarbeit-und-palliative-care.html>

Empfehlungen zum Beizug von Fachpersonen aus der Psychiatrie/Psychotherapie

Zusammen mit Expertinnen und Experten verschiedener Berufsgruppen aus der Psychiatrie und der Somatik wurden Empfehlungen für die allgemeine Palliative Care zum Beizug von psychiatrischen/psychotherapeutischen Fachpersonen erarbeitet. Entstanden ist ein anwendungsorientiertes Factsheet von der Praxis für die Praxis.

Weitere Informationen:

<https://www.bag.admin.ch/bag/de/home/service/publikationen/forschungsberichte/forschungsberichte-palliative-care/psychische-erkrankungen-und-palliative-care.html>

Informationsblatt für Hausärztinnen und Hausärzte

Die Begleitung von Menschen am Lebensende bildet eine der Kernaufgaben von Hausärztinnen und Hausärzten. Sie unternehmen viel, um die Lebensqualität der betroffenen Menschen zu verbessern. Das Informationsblatt «Palliative Care: Lebensqualität bis zuletzt» für Hausärztinnen und Hausärzte hält fest, was das «Palliative-Care-Behandlungskonzept» umfassen kann und soll im Sinne eines Orientierungsleitfadens den Praxisalltag unterstützen.

Weitere Informationen: <https://www.bag.admin.ch/bag/de/home/themen/strategien-politik/nationale-gesundheitsstrategien/strategie-palliative-care/sensibilisierung-zu-palliative-care/informationen-zu-palliative-care-fuer-fachpersonen.html>

Nationaler Palliative Care Kongress 26./27. Nov. 2014

Unter dem Motto «Palliative Care - gemeinsam handeln» findet am 26. und 27. November 2014 der Nationale Palliative Care Kongress im Kongresshaus Biel statt. Das Programm der Tagung ist an beiden Tagen auf Fachpersonen ausgerichtet.

Webseite des Kongresses:

Nationaler Palliative Care Kongress 2014: <http://de.palliative-kongresse.ch/2014/>